

EUROPEAN BUSINESS FORUM

Brain Drain and Brain Gain in relations
between Austria and the Western Balkans

Friday, 6th May 2022

Samstag, 7. Mai 2022

FH Burgenland, Campus Eisenstadt
or YouTube-Live-Stream

European Business Forum 2022

Die Führungsspitze der EU bekräftigte auf ihrem Westbalkan-Gipfel im Oktober 2021 in Slowenien einmal mehr die europäische Perspektive des westlichen Balkans uneingeschränkt zu unterstützen. Andererseits muss sich die EU den Vorwurf gefallen lassen, die Staaten des Westbalkan schon zu lange auf der Wartebank sitzen zu lassen. Die Auswirkungen dieser Situation sind vielfältig.

Das diesjährige **European Business Forum Burgenland** wirft einen Blick auf die sehr relevante wirtschaftspolitische Frage des Brain Drains, der die Staaten auf dem Westbalkan in unterschiedlicher Art und Weise trifft.

Unter dem Titel „Brain Drain und Brain Gain zwischen Österreich und dem Westbalkan“ wird einerseits der politische Blickwinkel in den Fokus gestellt und andererseits die wirtschaftliche Perspektive beleuchtet. Wir freuen uns über die Kooperation mit der Wirtschaftsagentur Burgenland/Europe Direct Burgenland, der Industriellenvereinigung Burgenland sowie der Tageszeitung „Die Presse“.

At the EU-Western Balkans Summit in Slovenia in October 2021, the EU leaders once again reaffirmed the support for the Western Balkans' European perspective. On the other hand, the EU has to accept the reproach that the Western Balkans have been sitting in the waiting room for too long. The consequences of this situation are manifold.

This year's **European Business Forum Burgenland** takes a look at the very relevant economic policy issue of brain drain, which affects the Western Balkans in different ways.

Under the title „Brain drain and Brain gain in relations between Austria and the Western Balkans“, the event will survey political angles and economic perspectives.

We are pleased about our cooperation with the Burgenland Business Agency/Europe Direct Burgenland, the Federation of Austrian Industry Burgenland and the daily newspaper „Die Presse“.

Moderation: Michael Köttritsch (Die Presse)

Friday, 6th May

English

2 p.m. | Welcome

Georg Pehm, Silvia Ettl-Huber, Gerda Füricht-Fiegl (UAS Burgenland)

2.15 p.m. to 3.15 p.m. | Political positioning Western Balkans

Vedran Džihic (Austrian Institute for International International Policy - oiip)

3.30 p.m. to 5 p.m. | Panel discussion with:

- *Mirna Jukić (Croatian-Austrian swimmer / 2008 Olympic bronze medallist)*
- *Amer Kapetanović (Head of the Political Department of the Regional Cooperation Council in Bosnia and Herzegovina)*
- *Vedran Džihic (Austrian Institute for International Politics - oiip)*

5 p.m. to 6 p.m. | Wine tasting and charity event for the Ukraine

Organised by students of the Master's Programme International Wine Marketing

Samstag, 7. Mai

Deutsch

9.30 - 9.40 Uhr | Begrüßung

Tonka Semmler-Matošić und Nina Trinkl (FH Burgenland)

9.40 - 10.45 Uhr | Wirtschaftliche Verflechtung Westbalkan – Österreich

Michael Löwy (Industriellenvereinigung Wien)

Brain drain & Brain gain am Westbalkan – aktuelle Daten

Hermine Vidovic (Wiener Institut für Internationale Wirtschaftsvergleiche – WIIW)

11.00 - 12.15 Uhr | Panel- und Publikumsdiskussion mit:

- *Christoph Czettel (Grazer Wechselseitige Versicherung)*
- *Hermine Vidovic (WIIW)*
- *Michael Löwy (IV)*

12.30 Uhr | Abschluss

zu den Youtube-Streams:

Freitag:



Samstag:

